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EL SALVADOR l 
UNÁMONOS PARA CRECER 

En la ciudad de San Salvador, a las doce horas con quince minuto s del día diecinu eve de marzo de l 

año dos mil diec iocho, se proced ió a la instalación del Consejo Técnico Cons ulti vo, del Nuevo 

Consejo Nacio nal de Ciencia y Tecnolo gía, esta blec iéndose el quórum de ley con la asistencia de 

cinco miembros propietarios y un miembro Suplente. La as istenc ia fue la siguie nte: por e l 

VICEMINISTERJO DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA: Dra. Erlinda Hándal Vega, Vicemini stra 

de C iencia y Tec nología , Preside nta del Consejo N acional de C iencia y Tecno logía y Pres identa del 

Co nsejo Técnico Consultivo y e l Dr. William Me,jía Figueroa , D irector Nacional de Investiga c ión 

en Cienc ia, Tec nología e Inno vac ión, Representante Prop ietario; por los CENTROS DE 
INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA: Lic. Walter Fagoaga, Represe ntante Propietario ; por las 

INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR: Dr. René Alexander Cruz Reyes , 
Representa nte Propietario , Lic. Marlin Alber·to Reyes Rodas , Representante Suplen te; por las 

GREMIALES EMPRESARIALES: Lic. Edgar Ortiz , Represe ntante Propietario ; está presente 

también e l Ing. Carlos Roberto Ochoa, Director Ejecutivo del N.CONACYT, actuando como 
secretario de la reunión y la Lic. Ana Delmy Garay, Gestor de la Gerenc ia de Becas de Postgrado. 

A. AGENDA. Se somete a co ns iderac ión el siguiente proyecto de agenda: 1.- Esta blecimiento del 

Quórum. 2 .- Aprobac ión de age nda 3.- Aprobación de Acta Ante rior. 4 .-Presentación: Convocator ia 

ab ierta 2018 para presentar propuestas al Progra ma Iberoamer icano CYTED . 5 fo ros lberoeka ; 6 .

Var ios. B. DESARROLLO DE LA AGENDA : l. Establecimiento del Quórum : Se estab lece el 

quórum de ley y se proc ede a iniciar la ses ión. 2.- Aprobación de agenda . En este punto el 

Director Ej ecutivo, lee los punto s de agenda a tratar y co nsulta si están de acuerdo , los miembros 

de l consej o manife staron su aprobación con los punto s de age nda . 3. Aprobación de Acta 
Anterior. Se da lectura al borrador de acta No. 5, después de la lec tura consulta a los miembros si 

tienen a lgún come ntar io; en v ista de que no hay ninguna obse rvac ión al Acta se da por aprobada; 4. 
Presentación Convocatoria abier·ta 2018 del Programa CYTED. El Director Ejecutivo presenta 

a la L ic Ana De lmy Garay, de la Gere ncia de Becas y Postgrado quien hará la presentación. Hace 

una rese ña de como se formó el Programa CYTED, manifi esta que con el apo1te de cada país, 

basado en e l PIB y numero de inve stigadores, el programa finan cia a proyectos ejecutados por redes 

de investigadores de al meno s 6 países. El retorno que actua lmente t iene el país es de unas c inco 

veces la co ntribu ción anua l. Le cede la palabra a la Lic. Garay , quien comie nza hac iendo una 

presentac ión breve de lo que es el Programa CYTED. Menc iona co mo CYTED logra sus objeti vos 

a través de Redes temática s, proy ecto estratég ico , Foros de in_novac ión, Proyectos de Innova ción 

Iberoeka y Redes de incubac ión de empre sas. Sobre la Convocatoria de rede s CYTE D 2018 
menciona los cr iterios ge nerales que valor izaran pos itivamente: Las propuestas que tengan 

c larame nte definida una estrat egia de transferenc ia de tecnolog ía/conoc imiento y en las que baya 
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una participación de usuarios/beneficiarios finales. Las propuestas en las que haya un equ ilibrio 

entre los grupos científi camente co nso lidados y los emerge ntes Las propuestas que planteen la 

paiticipación de empresas , como integrante del equipo, en ca lidad de usuario o implicada en el 

desarrollo del proyecto . Las propuestas en las que participen usuarios altamente comprometidos con 

los objetivo s y resultados finales. Las propuestas que acrediten co-fi nanci ac ión por parte de 

algún/os de los grupos paiticipantes , de otras instituciones o agencias de fomento de cooperación 

internacional y/o nac ional, y que contribuyan a la propuesta en términos económicos. Las 

propuestas que presenten equilibrio de género y/o contemp len actividades para corregir la inequidad 

social y exp lica los s igu ientes ternas: NATURALEZA Y CUANTIA DE LAS AYUDAS: 

CONCEPTOS SUSCEPTIBLES DE AYUDA, REQUISITOS DE ELEGIBILIDAD DE 
PROPUESTAS, LAS 7 AREAS TEMATICAS l. Área de Agroalimentación, 2. Área de Salud , 

3. Área de promoción del desarrollo industrial, 4. Área de desarrollo sostenible, 5. Áreas TlCs , 6. 

Área de ciencia y soc iedad y la 7. Área de energía , cada una de las áreas tiene dos líneas de 

investigación y sus requisitos paiticu lares que deben de cumpli rse dentro de la propuesta. Con 

relación a Salvadoreños en redes CYTED, menciona que entre los países coordinadores de las 70 
redes vige ntes al 1 de enero de 20 18 hay dos salvadoreños coordinando 2 redes del CYTED , y que 

en 44 redes vigentes al 31 de diciembre de 2017 hay 7 salvadoreños paiticipando y que hay 65 

sa lvadoreños trabajando en rede s temáti cas termina la presentación y pregunta si tienen alguna 

pregu nta o duda. El lng. Ochoa manifiesta que para ampliar la participación en el programa, las 

uni versidades que no estén participando que se avoquen a las que ya lo están haciendo para que las 

indiquen corno lograron pa1ticipar. Otro tema interesa nte es que se promueve la participación de 

emprendedores. El otro instrumento del CYTED dirigido a promover la vinculación de centros de 

investigación y universidades con las empresa , son los proyectos lberoeka y menciona como 

funciona. Finalmente , invita a los miembros del Co nsejo a pa1ticipar en la co nvocator ia y que de 

pa1te de la Gerencia de Becas se van hacer prese ntaciones a todas las univers idades. La Dra. Hánda l 

manifiesta que también ha ayudado bastante al desarrollo de proyectos los Fondos FIES, menciona 

las universidades que entraro n en la primera convocatoria y que en estas nuevas convocatorias se 

requiere de la pa1ticipación de empre sas , se refiere además a que ya se está genera ndo el programa 

marco# 9, de la Unión Europ ea. Co menta además que con estas exper iencia s, e l V iceminsiterio de 

C iencia y Tecnología, ha sido capaz de captar el interé s de Japón para financiar proyectos de 

inve st igac ión conjunta y que se ha obtenido un proyecto de investigac ión que se ejecutara con el 

CICES. Donde estarán incorporado s investigadores de var ias univers idades japonesas. El lng. 

Ochoa le solicita al L ic. Fagoaga que promueva entre los investigadores de las convocato rias del 

CYTED y que tambié n hay redes en temas de cienc ias soc iales y de medio amb iente. El Lic. 

Fagoaga manifiesta que ya están trabajando en eso y que están interesados. 5.- Proyectos y foros 

Iberoamer icanos: en este punto el lng. Ochoa menciona los foros que tiene CYTED que hay un 

financiamiento compaitido para traer a los mejores especia listas. Para este año la Sra. Viceministra 

ha suger ido hac erlo sobre po límeros; que tienen muchas facetas incluyendo la obte nc ión partir de 

resid uos agrícolas . Durante estos foros de academia empr esa, se aprovecha que viene n varios 

especia listas y se une con un congreso Nacional de Ciencia y Tecno logía. Sobre el tema de 

polímeros el L ic. Ortiz, pregunta que quien hizo el esfuerzo para que llegara ese tema al CYTED. 

La Lic. Garay le responde que e l N-CONACYT prepara la propuesta. La Dra. Hándal, también 

explica al respecto y agrega que si hay empresas que les interesa este tipo de iniciativas se les puede 

ayudar para presentar el documento. Al finalizar la reunión la Dra. Hánda l manifiesta que en vista 
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de que ya se hizo la presentación de la Popularización de la Ciencia y la Tecnología , la presentación 

de la Gerencia de Becas de post- grado así como la de Indicadores , con este panorama que ya se 

tiene , solic ita a los miembros del Consejo Técnico Consultivo presentar una iniciativa o pensar una 

estructura de cómo debe estar constituido el Observatorio Naciona l de Ciencia y Tecnología, hacia 

adonde debería enfocar sus estudios y que para la próxima reunión espera tener sus propuestas. 6.
V ARIOS.No habi endo más que hacer constar se cerró la presente reunión a las catorce hora s con 

quince minutos del día diecinueve del mes de marzo del año dos mil d' ciocho. 

Lic. Walter Fagoaga 

Lic. Edgar Ortiz 


